

1 Rois 3 : 5 – 12

A Gabaon, pendant la nuit, le SEIGNEUR apparut en rêve à Salomon. Dieu lui dit : Demande ce que tu veux, je te le donnerai.

Salomon répondit : Tu as agi avec une grande fidélité envers ton serviteur David, mon père, parce qu'il marchait devant toi en suivant la voie de la loyauté, de la justice et de la droiture de cœur envers toi ; tu as gardé envers lui cette grande fidélité et tu lui as donné un fils qui est assis sur son trône — voilà pourquoi il en est ainsi en ce jour.

Maintenant, SEIGNEUR, mon Dieu, c'est toi qui m'as fait roi, moi, ton serviteur, à la place de David, mon père ; je ne suis qu'un petit garçon, je ne sais rien faire.

Je suis au milieu de ton peuple, celui que tu as choisi, peuple nombreux, qui ne peut être ni évalué ni compté, à cause de son grand nombre.

Donne-moi un cœur attentif pour gouverner ton peuple, pour discerner le bon du mauvais ! Qui donc pourrait gouverner ton peuple, ce peuple si important ?

Cette demande de Salomon plut au Seigneur.

Alors Dieu lui dit : Puisque c'est là ce que tu demandes, puisque tu ne demandes pas pour toi une longue vie, que tu ne demandes pas pour toi la richesse, que tu ne demandes pas la mort de tes ennemis, puisque tu demandes pour toi de l'intelligence afin d'être attentif à l'équité, j'agirai selon ta parole. Je te donnerai un cœur sage et intelligent, de telle sorte qu'il n'y aura jamais eu avant toi et qu'il ne se lèvera jamais plus après toi personne de semblable à toi.

Romains 8 : 28 – 30

Nous savons, du reste, que tout coopère pour le bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son projet.

Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi destinés d'avance à être configurés à l'image de son Fils, pour qu'il soit le premier-né d'une multitude de frères.

Et ceux qu'il a destinés d'avance, il les a aussi appelés ; ceux qu'il a appelés, il les a aussi justifiés ; et ceux qu'il a justifiés, il les a aussi glorifiés.

Matthieu 13 : 44 – 52

Voici à quoi le règne des cieux est semblable : un trésor caché dans un champ ; l'homme qui l'a trouvé le cache et, dans sa joie, il va vendre tout ce qu'il a pour acheter ce champ-là.

Voici encore à quoi le règne des cieux est semblable : un marchand qui cherchait de belles perles. Ayant trouvé une perle de grand prix, il est allé vendre tout ce qu'il avait pour l'acheter.

Voici encore à quoi le règne des cieux est semblable : un filet jeté dans la mer et qui rassemble des poissons de toute espèce. Quand il est rempli, on le tire sur le rivage, puis on s'assied, on recueille ce qui est bon dans des récipients et on jette ce qui est mauvais.

Il en sera de même à la fin du monde. Les anges s'en iront séparer les mauvais du milieu des justes et ils les jetteront dans la fournaise ardente ; c'est là qu'il y aura des pleurs et des grincements de dents.

Avez-vous compris tout cela ? — Oui, répondirent-ils.

Il leur dit : C'est pourquoi tout scribe instruit du règne des cieux est semblable à un maître de maison qui tire de son trésor des choses nouvelles et des choses anciennes.

Prédication 25 -26 juillet 2020

Frères et sœurs,

Nous arrivons, avec notre texte d'évangile du jour, à la fin d'une série de 6 paraboles introduites par *le Royaume de Dieu est semblable à...*

Un homme qui sort pour semer du bon grain, une graine de moutarde, du levain, un trésor, un marchand, un filet ...

Sommes-nous plus avancés pour autant pour donner une définition du Royaume ?

Ce n'est pas un lieu, pas seulement un humain, pas seulement un objet, pas seulement quelque chose de vivant ... donc difficile à définir, à circonscrire, à enfermer.

Ce n'est pas un concept explicable, pas un lieu géographique, pas une attitude à suivre, pas un modèle intangible. D'autant moins que jamais Jésus ne dit : *le Royaume de Dieu, c'est ceci, ou cela*, mais il dit *le Royaume de Dieu est semblable à ...* il n'y a donc pas de description exacte mais une direction vers laquelle regarder et tendre.

Mais dans tous les cas, il y a là un humain en action.

Qui sème, qui cherche et qui trouve, qui trouve sans chercher, qui travaille la pâte, qui jette un filet.

Il y a, à la fois des choses reçues gratuitement, et des choses ardemment cherchées ou bien pour lesquelles on a travaillé afin de les obtenir.

Et le fait de juxtaposer ces définitions successives, ne permet pas de ressortir de la lecture ou de l'audition de ces textes en se disant : ça y est, je le tiens ! je sais ce qu'est le Royaume de Dieu, je sais, sinon où le trouver, mais comment y accéder.

Et bien sûr, il ne convient en aucun cas de s'emparer d'une seule de ces paraboles pour en faire sa définition propre du Royaume sur laquelle on ne reviendrait pas.

Eh bien non : ce n'est pas celle-ci ou celle-là, mais tout cela, à la fois !!

Voilà qui ne nous simplifie pas le travail !! Mais vous aurez sans doute remarqué que Jésus n'est pas du genre à nous prémâcher les choses : il nous secoue, nous confronte, nous prend à contre pied.

Quand nous croyons enfin tenir une certitude, il la fragilise ... quand il ne la démolit pas tout à fait par une autre affirmation. Non pas pour nous mettre en porte à faux, mais pour nous interdire la paresse spirituelle, nous arracher à une foi qui serait trop statique.

Jésus nous veut en mouvement.

Donc pas moyen de s'en tenir à une bonne vieille conviction sans de temps à autre y revenir pour la confronter, toujours à nouveau, à la Parole qui nous est adressée.

Le dernier verset de notre passage dit d'ailleurs ceci : *C'est pourquoi tout scribe instruit du règne des cieux est semblable à un maître de maison qui tire de son trésor des choses nouvelles et des choses anciennes.*

Voilà donc la problématique, un trésor nous est mis à disposition : que nous tombions dessus par hasard comme l'homme de notre première parabole du jour, ou bien que nous l'ayons cherché assidûment comme le marchand de notre deuxième parabole.

Mais il nous reste encore à le faire nôtre ce trésor, à le recevoir véritablement, à y revenir, encore et encore pour y puiser chaque jour à nouveau des choses anciennes et des choses nouvelles.

Nous redécouvrons cela, avec bonheur, à chaque fois que nous travaillons ensemble au cours de nos partages bibliques, ou bien quand nous lisons ou écoutons des commentaires bibliques, où la réception de chacun se nourrit de celle des autres, avec parfois la sensation d'une redécouverte stimulante d'un texte qui avait cessé de nous parler de manière vivante.

D'où l'invitation à l'échange que nous pouvons nous lancer, les uns aux autres de partir à la découverte communautaire de ces passages bibliques parfois trop connus, ou bien de ceux qui nous résistent et que nous laissons de côté.

Car le ressenti de nos compagnons et compagnes d'étude et de découverte va parfois rejoindre le nôtre, ce jour-là ...

et comme l'homme au trésor, il nous sera alors donné de voir émerger une merveille d'un lieu trop connu. Ou bien comme le marchand nous aurons travaillé avec ardeur (et à plusieurs, le travail est tellement plus agréable !) pour enfin exhumer une pépite qui nous mettra la joie au cœur.

Car l'enjeu est celui là : celui de la joie !

Et cette joie est signe justement du Royaume de Dieu. *Soyez toujours joyeux*, nous dit Paul dans la 2nde épître aux Thessaloniens. C'est cela la visée, c'est cela le fruit de la rencontre avec la Parole !

Alors, pourquoi hésiter encore ? Amen